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Дело большой 
государственной важностиСегодня начинается Всесоюзная перепись населения.Перепись населения будет проходить в обстановке огромной политической и трудовой активности ■ трудящихся Советского Союза, выз- шнной подготовкой к историческому XXI съезду КПСС, который рассмотрит контрольные цифры развития народного хозяйства на 1959— 1965 годы, открывающие величественные перспективы коммуни- сти' еского строительства в СССР.Итоги переписи продемонстрируют всемирно-исторические успехи, достигнутые советским народом под руководством Коммунистической па- ИИ, сыграют важную роль в '■ эствлении гигантских задач, ■ аемых семилетним планом, союзная перепись населения года будет иметь и огромное ународное значение. Материа- переписи покажут глубокие из- , ния в жизни советского народа, зяйстве страны, в культурном 

1ке советского человека и тем .IM ярко отразят великую пре- зующую силу социалистическо- гроя, его преимущества перед ем капиталистическим.1ерепись даст сведения о числен- ,ти и составе населения Сотского Союза, о его размещении по отдельным республикам, краям, областям, районам, городам, рабочим поселкам и другим населенным пунктам.В результате переписи будут получены ценнейшие данные о соста- 
"0 населения СССР по полу, возра- у, семейному положению, нацио- тьности, родному языку, уровню азозания, учебе, о распределе- ' населения по занятиям, отрас- : народного хозяйства, видам ■ изводства, источникам средств дествования.Переписи населения предшество- 'а большая массово-разъясни- т 'Ьная и организационная работа.1 ставлены организационные планы проведения переписи. Территории каждого района и города нашей области разбита на переписные отделы, инструкторские и счетные участки. В области создано 45 переписных отделов, 307 инструкторских участков и 1.724 счетных участка.Успех проведения переписи во многом зависит от тех, кто будет осуществлять ее. К этому делу привлечены передовики производства, специалисты, партийные и советские работники, представители интеллигенции. В проведении переписи в нашей области будут участвовать2 '’ 95 человек. Все они прошлииальную подготовку, обеспече- переппсной документацией и авлены к месту проведения пепси.Зо всех районах области для пе- исных отделов и инструкторских стков выделены необходимые I работы и хранения материалов . оеписи помещения, оборудован- ■ е телефонной связью.Партийные, профсоюзные, ком- г мольские и другие общественные организации области, хорошо понимая, что успех предстоящей переписи в большой мере зависит от того, насколько все население уяснит политическое и народнохозяйственное значение ее, провели большую разъяснительную

работу среди трудящихся о цели и значении переписи, порядке и сроках ее проведения. При этом было обращено внимание на то, что успех переписи может быть обеспечен только при активном участии в ней всех граждан.В подготовке к переписи многое ^дела.ли комиссии содействия переписи, созданные при районных, городских, поселковых и сельских Советах депутатов трудящихся, на предприятиях и в учреждениях, в учебных заведениях, колхозах, РТС и при домоуправлениях. Широкого распространения заслуживает опыт работы комиссий спичечной фабрики «Сибирь», транспортного института и других.Большую организационную работу проводят местные Советы, Ценную инициативу проявили депутаты Вокзального районного Совета г. Томска. Здесь все депутаты закреплены за определенными участками для оказания практической помощи работникам переписи.В отдаленных и труднодоступных населенных пунктах нашей области перепись населения началась 3 января. Многие счетчики уже закончили перепись населения на своих участках. Надо шире испо.льзовать их опыт.Во время подготовки к переписи в ряде мест были допущены недостатки. Некоторые руководители предприятий и учреждений, общественные организации слабо организовали разъяснительную работу среди населения, своевременно не выделили необходимых помещений для инструкторских и счетных участков, не предоставляют работникам переписи транспорта. В Пудинском районе бездействуют многие комиссии содействия, а местные Советы не контролируют и не направляют их работу.Эти недостатки необходимо устранить.Руководители предприятий, учреждений, колхозов, РТС обязаны своевременно предоставлять работникам переписи необходимый транспорт, обеспечить их всеми видами связи.Постоянное и оперативное руководство работой в массах в связи с переписью населения, всемерная помощь статистическим органам в организованном проведении переписи — одна из важнейших задач партийных организаций..ПК КПСС и Совет Министров СССР в своем Обращении призывают всех граждан Советского Союза своевременно пройти перепись, всячески содействовать ее организованному проведению с тем, чтобы ни один населенный пункт, ни один жилой дом, ни один человек не были пропущены при этом.— Долг всех партийных, советских, профсоюзных, комсомольских органов и всех общественных орга- низаний, — говорится в Обращении ЦК КПСС и Совета Министров СССР, — обеспечить всемерную помощь работникам переписи в образцовом осуществлении этого всенародного дела.Всесоюзная перепись населения — важное государственное дело. Долг каждого гражданина — своевременно пройти перепись и дать правильные ответы на все вопросы переписного листа.

СЕГОДНЯ НАЧИНАЕТСЯ 
ВСЕСОЮЗНАЯ ПЕРЕПИСЬ НАСЕЛЕНИЯ

МОИ долгНоваторов, передовиков произвол- ® последнее время к нам в обще-й „„ „  i житие все чаше захо,дят агитаторы, ства, бригадиров и членов бригад, рассказывают о значении и по- борющихся за звание бригад ком- ;  ̂ населения. Из этихмунисгического труда, акгшных  ̂ результаты ееоощественников выдвигают избира- 1   ̂ изменения в экономикегели своими канлилатат в составокружных изоирательных ко>гиссии  ̂ ^по выоорам в Верховный Совет РСФСР..
ТОМСКИЙ ГОРОДСКОЙ 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 650инженерно-1
j си. Агитаторы познакомили нас и с ? вопросами пс'релтиснО'ГО листа, объяс- |нпли, как давать на них правиль-Коллектив рабочих, технических работников и служащих электроламиового завода выдвинул в состав окрз’’жной избирательной комиссии директора завода Алелссея Тимофеевича Иванова. о Многие учителя нашей области Томска знают преподавателя литературы Молодых Августу Павловну.

ные ответы.А на днях мы прочитали Обращение ЦК КПСС и Совета Министров СССР ко всем гражданам Советского Союза.Я хорошо понимаю» какое важное II нужное дело — перепись населе-
За 11 лет работы в средней шоле 3 она зарекомендовала себя как 
Ю1ЫТНЫЙ педагог. Большим и заслуженным авторитетом пользуется она среди учителей, учащихся и родителей. Коллектив школы едино- .тупшо выдвинул Августу Павловну Молодых в состав окружной избирательной комиссии по выборам в Верховный Совет РСФСР.Лучший бригадир завода резиновой обуви Зубкова Нина Ильинична, бригада которой одной из первых включилась в соревнование за получение почетного .звания брига- I  ды коммунистического труда, выдвинута коллективом цеха резиновой обуви.

АСИНОВСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
ОКРУГ № 652Коллектив Туганской РТС выдвинул Тов. Макарова Николая Александровича — токаря Тугая- скпй РТС.

ШЕГАРСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
ОКРУГ М» 653Партийная организация Кожевни- ковекого райисполкома выдвинула инспектора районо Кулик Зинаиду Степановну. Зинаида Степановна оказывает большую методическую помощь учителям. Она — член лекторской группы райкома КПСС. Вот уже третий год работает тов. Кулик председателем райкома профсоюза работников просвещения, высшей школы и научных учреждений.Партийная организация' ко.дхоза имени Калинина Кожевниковского района выдвинула Абрамову Надежду Терентьевну — колхозницу этого колхоза.Па собпаяип в колхозе имени Сталина ПГегарского района выдвинут лучший комбайнер района, член сельхпзартс.ти Комар Николай на.тьевич.Доярке ко.тхоза имени Ста.тана Паинското района Бадуевой Людмиле Андреевне .всего 21 год, но уже

но участвовать в ней.
Е. ИВАНОВА, 

рабочая треста «Томскстрой».

Большой интерес 
и активностьв Шегарском районе проведена большая работа по подготовке к Всесоюзной переписи населения. Во всех населенных пунктах проведены .лекции и беседы. 18 инструкторов- контро.леров, 92 счетчика рассказывали населению о порядке проведения переписи, ознакомили с вопросами переписного листа. В подготовке к переписи населения активно участвовали агитаторы, члены лекторских объединений. Населениепроявляет огромный интерес к пе- репнеп. Вот что говорит, например, персональный пенсионер А. В. Иванов;— Со дня последней переписи прошло 20 лет. Помнится, в 1939 году в нашем районе было «Лишь несколько учителей, имеющих специальное образование, а теперьбольшинство из них имеет высшее образование. Большие измененияпроизошли за эти годы во всей жи.зни советских людей.9 января счетчикам была вручена переписная документация, и они предварительно обошли свои участки.Активность, интерес, который проявляет население к переписи, служат залогом успешного ее проведения.,

Б. ПИРОЖКОВ.

Ответственный периодв октябре прошлого года в коллективе томского отде.чения «Теп- Иг- Л'пэлектропроект» была создана комиссия содействия переписи населения.Всесоюзная перепись населения

долг
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На снимке: один из плакатов, выпущенных к  Всесоюзной переписи населения.
(Фотохроника ТАСС)<

В  и н ш  е р е С а х  т р у д я щ и х с яПрошло 20 лет после проведения первой Всесоюзной переписи населения. За эти годы советский народ под руководством Коммунистической партии добился выдающихся успехов в развитии экономики и культуры страны.Большие изменения произошли и в Асино. За истекшее время неузнаваемо изменился бывший районный поселок. В городе сейчас 4 средних, 2 семилетних и 3 начальных школы. В них учится свыше 3.200 школьников, работает 177 учителей.Город Асино сейчас играет боль

шую роль в подготовке кадров механизаторов сельского хозяйства для Томской области. Училища города ежегодно выпускают до 1.500 трактористов-машинистов широкого профиля, механиков, трактористов, комбайнеров.За эти годы вырос лесоперевалочный и деревообрабатывающий комбинат, на котором занято более 4 тысяч рабочих, выросли строительные организации, центральные ремонтные механические мастерские и другие предприятия.За последнее десятилетие население города увеличилось на 8 ты

сяч человек, а за один 1958 год-^ на 2 тысячи человек.Экономика и культура города в начавшейся семилетке будут развиваться еще быстрее. Перепись населения будет способствовать осуществлению семилетнего плана.Сейчас мы должны сделать все для того, чтобы образцово провести перепись населения.
С. ГОРБАЧЕВСКИЙ, 

заведующий городетшм 
переписным отделом г. Асино.У с п е ш н о  п р о в е д е ва:>кное д е л о

имеет огромйое политическое и на- несколько лет трудится она на кол- S роднохозяйствеиное значение и пэ-хозной ферме. В этом году Людми.та Андреевна добилась самых высоких надоев мо.тока по колхозу — 2.200 килограммов. Она выдвинута кандидатом в члены окружной избирательной комиссии.
КОЛПАШЕВСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 

ОКРУГ № 654
Липовка Анатолий Иванович — редактор горо.дской газеты «Совет-

Всесоюзная перепись населения 1959 года —- важное государственное дело. Перед работниками переписи стоят ответственные задачи.Многие счетчики города Колпаше- во еще задолго до начала переписи начали обход своих участков. Это позволило заранее учесть число жителей. Я двалсды побывал на своем участке. В первое посещение я записал почти всех жителей, проживающих на моем участке. Установил, что в него входит 112 домовладений, 170 квартир. Бывая в квартирах, я подробно разъяснял

гражданам значение и порядок переписи.Второй раз я побывал на своем пастке, когда было опубликовано Обращение ЦК КПСС и Совета Министров СССР ко всем гражданам Советского Союза. Я рассказал жителям об этом документе партии и правительства, еще раз проверил правильность своих данных.Ознакомившись со своим участком, я наметил свой маршрут во время переписи. Сегодня я начинаю обход с общежития зи1ащихся сельскохозяйственной ШК0.ТЫ, затем пе

рехожу в общежития рабочих Том- госрыбтреста, а затем уже иду в индивидуальные дома.Все нужные материалы для проведения работы заготовлены заранее. Поддерживаю постоянную связь со своим инструкторои-контроле- ром.Понимая огромное значение переписи, я сделаю все, чтобы провести ее на своем участке своевременно и образцово.
В. НЕРОВНЯ, 

счетчин города Колпашево, 
учитель средней школы № 2.этому подготовка к ней потребовала большой разъяснительной работы.По шшциатпве комиссии содейст- 1 ВИЯ был сделан стенд, посвященный переписи населения. На нем в диаграммах отражены показатели работы отделения «Теплоэлектропроек- та» с момента его создания, помещено посгановлеиие Совета Миниметров СССР о проведении переписи, некоторые итога развития народно-ский Север» — выдвинут городской Его хозяйства СССР за 20 лет, истек-партпйной организацией г. Колпа- 1 шево.

Жданова Александра Афанасьевна — инструктор горкома КПСС — выдвинута коллективом горкома партии.
Чистяков Андрей Егорович — станочник Кетского лесозавода— выдвинут комсомольской организацией этого завода.
Трифонова Анна Васильевна — зоотехник колхоза — выдвинута членами сельхозартели имени Сталина.
Беляк Александр Федорович — партийной организацией горвоенкомата.
Бова Петр Андреевич — профсоюзной организацией медицинских работников городской больницы г. Колпашево.
Кирилова Татьяна Васильевна — коллективом рабочих и служащих отделения Госбаажа.
Офицеров Анатолий Иванович — кол.тективом горкома ДОСААФ.

шие после последней переписи.Членами комиссии, ее активом проведен учет квартир на счетных участках. Агитаторы, члены комиссии проводили беседы, лекции среди населения о значении Всесоюзной переписи населения, разъясняли тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, решения декабрьского Пленума ЦК КПСС, материалы сессии Верховного Совета СССР.Члены комиссии содействия приняли участие в оборудовании помещения Д.ДЯ инструкторского участка.Подготовительная работа к переписи населения закончена. Наступила ответственная пора — проведение переписи. Теперь перед комиссией стоит задача всемерно содействовать организованному проведению переписи населения.
Н. ШУСТОВ, 

председатель комиссии содействия 
переписи населения томского 
отделения «Теплоэлектропроект»,

I J o  та.ежжъ1т т р о л а т
Непроходимой тай

гой пробираются два 
человека на охотничь
их лыжах. Приходит
ся преодолевать труд
ный путь: полутора
метровые сугробы, 
бездорожье. Ориенти
ром служит извили
стая, скованная льдом 
речка Икса., Тот, что 
впереди, изредка огля
дывается по сторонам, 
все дальше углуб
ляясь в чащу. Это 
опытный проводник 
Лобычев. Ему знакома 
здесь каждая звериная 
тропа. Другой, иду
щий чуть позади, — 
Федор Алексеевич 
Агафонов — счетчик 
по переписи населе
ния.

Далек путь к охот
никам, проншвающим 
в поселках Лобычево, 
Захаровка, Шанхай 
Яринского сельсове
та. Но это не останав
ливает Агафонова и 
его проводника. Для 
того, чтобы своевре
менно провести пере
пись населения, они 
проходят за день 
50—.60 километров.

Работники переписи 
направлены также в 
отдаленные охотничьи 
избушки в Ключев
ском и Тетеринском 
сельсоветах.

Проходит перепись 
населения и в трех 
счетных участках За- 
харовского сельсове
та. Добросовестно вы

полняют свои обя
занности счетчики 
тт. Дурновцева, Поно
марев, Карбатов, Каж
дый из них в первый 
же день заполнил пе
реписные листы на
40—50 человек. Насе
ление оказывает счет
чикам радушный при
ем и помощь.

В Бакчарском рай
оне сегодня приступа
ют к работе 32 счет
чика. Большинство из 
них — коммунисты и 
комсомольцы. Все 
они прошли специаль
ную подготовку на се
минарах. Среди работ
ников переписи есть 
такие, что принимали 
участие в переписи 
населения 1939 года.

Это учитель Андар- 
минской семилетней 
школы А. В. Брюш
ков, секретарь парт
организации колхоза 
■«Россия» А. Ф. Се- 
менцов и другие.

Счетчикам пред
стоит побывать в 75 
населенных пунктах, 
76 отдельных строе
ниях, которые по
рой отдалены от рай
центра на 150—200 
километров. Работа 
предстоит трудная. Но 
счетчики полны реши
мости своевременно и 
образцово выполнить 
порученное дело.

А. БАТУРИН, 
инспектор ЦСУ 

по Бакчарскому 
району.

Долг всех граждан

Вручение ордена Ленина Куйбышевской областиКУЙБЫШЕВ, 13 января, (ТАСС). Сегодня у трудящихся Куйбышевской области большой праздник. Области вручается орден Ленина за успехи, достигнутые в сельском хо-' зяйстве, и сдачу государству в 1958 году свыше 50 миллионов пудов зерна.Днем в театре оперы и балета состоялось торжественное заседание областного комитета партии и областного Совета депутатов трудящихся с y îacTiieM передовиков сельского хозяйства, представителей промышленных предприятий, партийных и советских организаций. На 3 се Дании присутствуют также го- с I из Саратовской и Оренбургской с 1стей.Под аплодисменты присутствую- ; X ' член Президиума ЦК КПСС, ■ :ретарь ЦК КПСС тов. А. П. Ки- генко вручает куйбышевцам op- д. л Ленина. Орден принимают первый секретарь обкома партии М Т. Ефремов и председатель облис- г. лкома А. С. Мурысев.
Г

Тов. А. И. Кириченко обращается к участникам заседания с речью, в которой от имени и по поручению Центрального Комитета КПСС, Президиума Верховного Совета СССР и Советского правительства сердечно, от всей души поздрав.ляет колхозников, колхозниц, работников совхозов, специалистов сельского хозяйства, рабочих, инте.ллигенцию — всех грудящихся Куйбышевской области с высокой наградой — орденом Ленина и лселает им новых замечательных успехов и побед в героическом труде на благо и процветание нашей славной Родины.Тов. Кириченко затем говорит о задачах, поставленных декабрьским Пленумом ЦК КПСС. На примерах передов-ых колхозов и совхозов Куйбышевской области он показывает, какими огромными резервами располагают куйбышевцы для повышения урожайности зерновых и других сельскохозяйственных культур, увеличения производства продуктов животноводства. Тов. Кириченко при

звал куйбышевцев последовать замечательному примеру колхозов и совхозов Рязанской области, взявших высокие обязательства по производству мяса.— Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР, — говорит в заключение тов. Кириченко,— выражают твердую уверенность, что трудящиеся Куйбышевской области достойно ответят на высокую награду и ознаменуют семилетие, в которое мы вступаем, славными трудовыми победами.Первый секретарь обкома КПСС М. Т. Ефремов от имени трудящихся области заверил партию и правительство, что трудящиеся области 'приложат все силы, чтобы внести достойный вклад в осуществление величественных задач, начерташ-ых в тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде партии и в регае-̂  ниях декабрьского Пленума ЦК КПСС.

С приветствиями и поздравлениями трудящимся Куйбышевской области выступили председатель Оренбургского облисполкома А. Я. Жуков и первый секретарь Саратовского горкома КПСС И. Ф. Сычев.Участники заседания с’ воодушевлением приняли приветствие Центральному Комитету КПСС, Президиуму Верховного Совета СССР и Совету Министров СССР.Вчера тов. А. И. Кириченко на торжественном заседании в Ставрополе вручил орден Лепина коллективу «Куйбышевгидростроя», награжденному за успешное выполнение задания по строительству Волжской ГЭС имени В. И. Ленина и крупные достижения в развитии отечественного гидроэнергостроитсльства.Вчера же тов. А. И. Кириченко осмотрел соорулссния Волжской ГЭС и строящиеся в районе гидроузла новые промышленные пре.тпрпятия. Сегодня он посетил заводы города Куйбышева.

В Обращении ко всем рабочим и работницам, колхозникам и колхюз-' ницам, к советской интеллигенции, воинам Советской Армии и Военно- Морского Флота, к партийным, советским, профсоюзным и комсомольским оргаяшзаииям, ко всем гражданам Советского Союза Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и Совет Министров СССР указывают на огромное политическое и народнохозяйственное значение переписи населения.Чтобы обеспечить высокое клче- ство планирова'ния, необходимо прежде всего достоверно знать численность населения, знать, как оно размещено по стране, каков его состав по полу, возрасту, семейному положению, национальности. Нужны также полные сведения о том, сколько людей трудится в промышленности и сельском хозяйстве, на строительстве и транспорте, сколько в стране подростков, молодежи, какими трудовыми ресурсами мы располагаем и как они уве.дичатся в будущем.Предстоящая Всесоюзная перепись населения является одним из важных звеньев в системе мероприятий, осуществляемых партией и правительством по организации нового мощного подъема наводного хозяйства.' Перепись отразит огромные экономические и культурные преобра- , зования, происшедшие в нашей I стране за 20 лет со времени последней переписи населения.

Всесоюзной переписи населения предшествовала большая подготовительная работа.В результате увеличения населенных пунктов, а также административно-территориальных изменений, происшедших за последние годы, приш.дось заново составить большинство планов и карт, описание границ населенных пунктов.Если Б 1939 году, во время первой переписи, в Российской Федерации было 572 города и 743 рабочих поселка, то на 1 октября 1958 гола имелось 872 города и 1.485 рабочих поселков. В 1939 году в нашей области было 2 города (Томск и Колпашево) и 2 рабочих поселка (Могочино и Самусь), сейчас 3 города и 7 рабочих поселков. Вырос новый город Асино. Образованы рабочие поселки Тимирязевский, Моряковка, Батурине и Красный Яр, В связи с бурным развитием лесной промышленности возникло множество поселков лесозаготовителей,В нашей области создано 45 переписных отде.дов, 307 инсгрукт-ор- ских участков и 1.724 счетных участка. Всего в проведении переписи будет участвовать 2.695 человек.Ответственность переписных кал- ров чрезвычайно велика. Если каждый счетчик пропустит хотя бы одного человека, то в целом по Союзу будет недоучтено около 500 тысяч человек. Бот почему к проведе

нию переииси привлечены ■ квали- фицированные работники, способные успешно выполнить порученное им большое дело.Сегодня в нашей области, как я во всем Советском Союзе, перепись населения началась и будет продолжаться по -22 января 1959 года.В труднодоступных населенных пунктах Александровского. Васюган- ского, Верхне-Кетского, Каргасок- ского, Пудинского, Пышкшо-Троиц-* кого и Тегульлетского районов нашей об.дасти перепись населения нача.дась 3 января 1959 года и 6у- I дет проводиться по 22 января 1959 года. В этих населенных местах перепись проводят 14 инструкторов- контролеров и 74 счетчика.Очень важно, чтобы депутаты сельских Советов оказывали практическую помощь работникам переписи по обеспечению сохранности документации, а также в решении всех организационных вопросов.Успех переписи зависит от активности всех граждан. Перепись у нас проводится в интересах всего народа, поэтому каждый гражданин должен быть подготовлен не только к тому, чтобы давать правильные и полные ответы на вопросы переписного листа, но и всемерно содействовать успешной работе счетчиков и инструкторов-контролеров.
Г. МЯСОЕДОВ, 

начальник статистического 
управления Томской области.
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклэдэ товэрища Н. С. Хрущева 

„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 годы“
Строится новый тепловоз
ЛУГАНСК. В озна

менование XX I съезда 
КПСС коллектив Лу
ганского завода име
ни Октябрьской рево
люции решил досроч
но изготовить новый 
магистральный тепло
воз ТГ-100. В отличие 
от выпускаемых те
пловозов новый локо
мотив снабжен гидро
механической переда
чей вместо электри
ческой. Его мощность 
— 3.000 лошадиных 
сил в двух секциях.
В экспериментальном 
цехе завода началась 
сборка нового тепло
воза.

На снимке: бригадир 
Виктор Колесников 
проверяет качество 
обрабатываемой дета
ли. нового тепловоза. 
(Фотохроника ТАСС), ш

Полнее использовать 
резервы северных районовУделить особое внимание дальнейшему освоению природных богатств восточных районов ССЮР — этот призыв партии, воплощенный в контрольных цифрах семилетнего плана, ставит перед тружениками Томской области большие задачи по дальнейшему развитию всех отраслей хозяйства.Северные районы нашей области удалены от больших городов, где в основном расположены предприятия легкой и пищевой промышленности. Поэтому труженики этих районов испытывают, зачастую, недостаток в ряде предметов народного потребления, например, в мебели.

Между тем, в северных районах 
ЕСТЬ все возможности для более ши- 
роного развития легкой и пищевой 
промышленности в размерах, кото
рые позволят удовлетворить спрос 
населения на многие предметы по
требления.Сейчас предприятия местной и кооперативной промышленности Еояпашевского района — промкомбинат, рорпищекомбинат, завод «Металлист», промысловые артели — выпускают мало товаров для нужд трудящихся. В семилетке они должны увеличить выпуск промышленных и продовольственных товаров, а также предметов домашнего обихода. Коллективы этих предприятий должны шире использовать местное сырье, совершенствовать технику и технологию производсчша.

В семилетке надо предусмотреть 
рост производства мебели в север
ных районах за счет хорошей орга
низации мебельного производства 
при райпромкомбинатах. Например, Колпашевский райпромкомбинат сможет через 2— 3 года выпускать мебели на 1,5 миллиона рублей, если его оснастить необходимым оборудованием, специализировать на выпуске 5— 6 видов мебели, в том числе фанерованной.В КолпашевскО’М районе несколько промысловых артелей занимаются деревообработкой. Однако эти предприятия маломощны и ведут первичную обработку древесины. Артель «Родина», например, выпускает тарную дощечку, хотя может выпускать детали для строительства домов, в которых сильно нуждаются индивидуальные застройщики района. Ряд предприятий имеет

карликовые, кустарные лесозаводы, по существу занимающиеся лишь раслиловкой леса.
Необходимо в семилетнем плане 

развития северных районов нашей 
и других восточных областей стра
ны предусмотреть специализацию 
большинства артелей на деревооб
работке, организовав в них произ
водство мебели, деталей деревянных 
домов, кухонного инвентаря.Тайга северных районов нашей области изобилует дикорастущими: ягодами, грибами: в ней можно собирать много кедровых орехов. Колхозы, особенно пригодюдные, могут увеличить производство картофеля, овощей, площадь ягодников. 
В семилетием плане развития на
родного хозяйства восточных райо
нов надо предусмотреть реорганиза
цию райпищекомбинатов в своего 
рода фабрики по переработке ягод и 
грибов, картофеля и’ овощей.В частности, в Колпашевском райпромкомбинате есть возможность изготовлять коахмал из картофеля и на этой базе освоить выпуск сухого киселя из дикорастущих ягод, 
я также готовить из них высококачественное варенье. В ряде север
ных районов необходимо организо
вать переработку кедрового ореха 
на халву и масло.Каждый райпищекомбинат в северных .районах области может выпускать маринованные овощи, а также соленые и маринованные грибы.Предметами домашнего обихода, кухонной посудой, плитами, умывальниками и т. п. колпашевцев и трудящихся соседних районов снаб- нсает завод «Металлист». Но его изделия не удовлетворяют запросы покупателей. В семилетием плане 
развития нашей области надо в се
верных районах предусмотреть 
строительство заводов местной про
мышленности по производству пред
метов домашнего обихода, например, 
кухонной посуды, никелированных 
кроватей и т. д.Очень важно для удовлетворения нужд грудящихся организовать в райцентрах комбинаты бытового обслуживания. /

С. КАРПЕНКО, 
председатель плановой комиссии 

гор. Колпашево.

Упростить формы отношений 
между поставщинами 

и потребителямиОдним из очень сложных вопросов, связаиных с перестройкой управления промышленностью, явился вопрос сбыта и снабжения. Возникновение новых форм и каналов сбыта продукции, естественно, потребует какого-то времени, чтобы они стали традиционными.На наш взгляд, настало время коренным об1].азом улучшить отношения заводов-поставщиков с потребителями.До организации совнархозов отношения между потребителем и поставщиком строились следующим образом. Заволюставщик получал от главка наряд на поставку продукции с поквартальным распределением. Приняв наряд к исполпе- нию, завод составлял спецификацию, по существу полностью повторяя наряд, внося в спецификацию всем известные единые прейскурантные цены. Эта спецификация посылалась потребителю для согласования. Этот акт носил формальный характер, так как согласование прейскурантных общеизвестных цен на серийную стабильную продукцию не имеет никакого смысла. Подучив формальное согласие потребителя, завод составлял договор на поставку и вновь отсылал его для подписи потребителю. Эта система сохранилась по сей день.Сейчас, ко.гда количество адресов для поставки продукции значительно увеличилось, система «на- ряд-специфшеация-договор» стала очень обременительной. Недостатки этой системы не бросались в

глаза, когда договор оформлллся, скажем, на поставку двухсот-трехсот единиц или оборудования стоимостью в десятки тысяч рублей. Совсем другое дело, если та же самая документация оформляется на две— три единицы стоимостью в несколько сот рублей.Поэтому необходимо упростить 
систему взаимоотношений между по- 
ставщином и потребителем, сведя ее к получению от вышестоящего планирующего органа поставщиком и Потребителем одинаковых нарядов на поставку продукции. Поставщик особым письмом подтверждает потребителю получение наряда и просит считать это письмо договорным. Такое краткое письмо, в котором простав.тяется только номер и дата наряда, молсет быть вполне достаточным юридическим основанием для дальнейших' взаимоотношений.Кстати, в обход существующих правил, на некоторых предпр1ия- тиях этой системой пользовались в течение длительного времени, и никаких юридических осложнений не было, да и быть не могло.Для стабильной продукции, изготовляемой по известным и согласованным техническим условиям, имеющей единые цены, старый порядок оформления поставок изжил себя. Его, может быть, как исключение, слерет сохранить для единичных заказов.

А. САФРОНОВ,
начальник бюро технической 

информации Томского электроме- 
ханичесного завода.

^  ^  *(■

Сеяаилетхса, в жщшхфр&х и  срлшшешялх
МАШ ИНОСТРОЕНИЕ

Поддерживаю предложение о создании 
Советской сибирской энциклопедиис  удовлетворением прочитал в газете «Красное Знамя» статью тов. Славнина, в которой он предлагает создать Советскую сиб1грскую энциклопедию. Горячо поддерживаю это предложение.В создании сибирокой энциклопе- .тии есть большая необходимость. Имеющиеся сейчас некоторые справочные пособия об экономике и культуре Сибири ни в коей мере не могут удовлетворить нужды работников Сибири. Нужно слстематизи- ровать все материалы о Сибири. При этом особое внимание следует обратить на освещение вопросов развития северных районов Сибири,

К созданию энциклопедии надо привлечь широкий круг ученых, партийных, советских' работников, специалистов-практиков. В частности, мог бы и я внести небольшой вклад в это дело. Около 20 лет я собираю материалы о растениях северных районов Сибири. В моей личной картотеке свыше 60 тысяч материалов о северном растениеводстве. Они могли бы быть использованы при составлении раздела эн- цик.топедии «Растите.дьные ресурсы севера Сибири и их использоианпе».V в. ГОРАЗЕЕВ, 
агроном.

г. Магадан, '
Это позволит удешевить 

аппаратХочется внести два предложения по сокращению административпо- управленческово аппарата.В руководстве предприятиями рыбной промышленности — большая многоступенчатость. С одной стороны — госрыбтрест с многочисленным штатом, с другой — совнархоз. Было бы целесообразно госрыбтрест ликвидировать.В четвевгом разделе тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева «Роет благосостояния советского наюода» указывается. что за семилетие расши

рится сеть мастерских по пошиву и ремонту одежды и обуви, прачечных и других предприятий бытового обслуживания. В связи с этим я предлагаю в сельских районах с небольшим числом населения, как. например, Васюганский район, создать комбинат бытового обслуживания, объединив в нем промкомбинат с отделом коммунального хозяйства райисполкома.
В. ПРУДНИКОВ,

начальник Васюгансного рыбопункта 
Каргасокского рыбозавода.

Дореволюционная Россия 
была оснащена современны
ми орудиями производства 
вчетверо хуже Англии, впятеро 
хуже Германии, вдесятеро ху
же Америки. Почти половину 
машин и оборудования Россия 
ввозила из-за границы. За го. 

■ды Советской власти в нашей 
стране создана мощная маши, 
ностроительная индустрия. В 
1957 году валовая продукция 
машиностроения и металлооб. 
работки выросла по сравнению 
с 1913.годом более чем в 200 
раз. В нашей стране про
изводятся ныне такие ги
гантские машины, кац ка
русельные станки, весом 650 
тонн, обрабатывающие детали 
диаметром 13 метров, и самые 
точнейшие приборы, устанав. 
ливаемые на космических раке
тах и Искусственных спутниках 
Земли, на атомных электро
станциях. Только после XX  
съезда КПСС в СССР создано 
и освоено производство 4500 
важнейших новых типов ма
шин, механизмов и аппаратов. 
Весь мир признает великие до
стижения советской страны в 
создании современной техники.

В предстоящем семилетии 
машиностроительная промыш. 
ленность, являющаяся основой 
индустриального развития н 
технического прогресса, сдела. 
ет новый гигантский шаг впе
ред. Производство продукции 
машиностроения и металлооб
работки увеличится за семиле, 
тие почти в 2 раза. В 1965 го. ДУ металлорежущих станков 
б.удет выпущено в сто раз боль
ше, чем в 1928 году. Каждый 
час с конвейеров автозаводов 
страны будут сходить сто ав. 
томашин, за сутки автомобилей 
б.удет выпускаться в три с лиш
ним раза больше, чем за весь 
1928 год. В последнем году 
семилетки железнодорожный

Р о с  т
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транспорт получит в девять — 
десять раз больше электрово
зов и тепловозов, чем в 1954 
году, н в 180—200 раз боль
ше, чем в 1940 году.

Большое внимание уделяется 
развитию электротехники как 
важнейшей технической ' базы 
электрификации страны. В 
1965 году намечается постро. 
ить турбин общей мощностью 
18,7 — 20,4 млн. киловатт, то 
есть в 2,8—3 раза больше, чем 
в 1958 году, и в 81—89 раз 
больше, чем в 1945 году. Бу
дут созданы в семилетке для 
тепловых электростанций тур. 
бины мощностью 300 тысяч 
киловатт. Мощность Цятн таких 
агрегатов будет равна мощно
сти всех электростанций, кото, 
рые было намечено построить 
за 15 лет планом ГОЭЛРО.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на X X I съезде 
КПСС указывается, что пере
ход к  комплексной механиза. 
ции и автоматически управляе
мому производству с примеие. 
нием средств электронной тех
ники составляет наиболее ха
рактерную черту современного 
технического прогресса. В со
ответствии с этим намечается в 
ближайшие годы завершить 
комплексн.ую механизацию 
производственных процессов, 
Будет осуществляться пере
ход от автоматизации от
дельных агрегатов, устаяо'

Р о с т .
БОЛЕЕ ЧЕМ

ВОЕ К комплексной автоиатиза- 
цнн, к созданию полностью ав
томатизированных цехов, техно
логических процессов и пред
приятий. За семилетие будет 
введено в действие не менее 
1300 автоматических линий, 
увеличится производство стан
ков с автоматическим про
граммным управлением.

В 3,3—3,5 раза возрастет в 
годы семилетки вьшуск химиче
ского оборудования, в 2,5 —
2.6 раза — приборов, в 4,5—■
4.7 раза — счетных и матема. 
тических машин, в 2 —2,2 ра
за—прокатного оборудования, в 
2 раза — специальных, спе
циализированных и агрегатных 
станков.

Высокие темпы развития ма
шиностроения обеспечат осна. 
щение предприятий новым обо
рудованием и коренное улуч. 
шение технологии производст
ва, что явится решающим ус. 
ловием роста производительно, 
сти труда, облегчит условия 
работы и даст возможность 
дальнейшего сокращения ра
бочего пня.

почти в АшРДЗД I
ПО СРАВНЕНИЮ
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Несколько предложенийБухгалтер неправильно выплатил заработную плату. Через некоторое время ревизор обнаружил это нарушение, и неправильно выданные деньги взыскивают с бухгалтера. Шофер перерасходовал бензин. С него взыскивают стоимость этого горючего. И это правильно. Но принцип материальной ответственности за причиненный ущерб государству у нас применяется далеко не везде.У нас еще много фактов бесхозяйственности. В прошлом году, например, руководители завода «Том- кабель» вывезли на городскую свалку несколько сот тонн мела. Там же оказались многие тонны годного к использованию металла.Иногда бывает и так. Предприятие заказывает новые станки, оборудование. Наконец, машины при

бывают на станцию, их сгружают на землю, и они остаются там на долгие месяцы. Оборудование ржавеет, приходит в негодность, но это мало волнует нерадивого хозяйственника.Нам думается, что многие факты бесхозяйственности имеют место потому, что у нас либерально относятся к их виновникам. Настала пора распро
странить принцип материальной от
ветственности и на проязлениа 
халатности, неразворотливости, пре
небрежительного отношения к сбе
режению государственного достоя
ния. Было бы очень хорошо, если бы виновник бесхозяйственности платил, например, за пришедший по его вине в негодность станок. Сумму возмещения можно определять в каждом отдельном случае.

ЛЕСНОЕ х о з я й с т в о  
И ЛЕСОЗАГОТОВКИБольшое значение для развития лесозаготовок в семилетке будут иметь леса Томской области. Большие запасы нетронутых хвойных лесов, равнинный рельеф способствуют развитию здесь лесной промышленности, применению наиболее дешевого вида транспорта — зимних автомобильных и тракторных дорог.Лесами занято в Томской области 17 миллионов гектаров, эксплуатационный запас их составляет свы- 1пе 2 миллиардов кубометров, из них 59 процентов — древесина хвойных пород.При правильной организации лесозаготовок в сочетании с работами по восстановлению вырубаемых лесов перспективы для развития лесной промышленности области практически неограниченны. В наступившей семилетке лесозаготовки только на предприятиях комбината «Том- лес» увеличатся в 1,5 раза и составят в 1965 г. около 9 миллионов кубометров.Рост объема лесозаготовок вызывает необходимость дальнейшего изучения лесов. Семилетним планом намечено провести новое и повторное наземное лесоустройство на площади 17,7 миллиона гектаров, а это значит, что леса области будут полностью изучены наземным путем раньше 1965 года.В тезисах доклада Н, С. Хрущева на XXI съезде КПСС поставлена задача не только полного удовлетворения в древесине текущих нужд

страны, но и сбережения и возобновления лесов.В настоящее время в лесах Томской области проводится так называемая условно-сплошная рубка, фактически являющаяся выборочной рубкой только хвойных деловых деревьев. В лесосеках после рубки остается от 20 до 50 процентов древесной массы.По неполным данным, предприятиями комбината «Томлес» только в 1957 году оставлено 620 тысяч кубометров недоруба, брошено в лесосеках и у лесовозных дорог 86 тысяч кубометров заготовленной деловой древесины, не говоря о лиственной и хвойной дровяной древесине. Такому бесхозяйственному использованию леса нало пололшть конец.Наряду с непоправимым ущербом для лесного хозяйства у лесозаготовителей при такой рубке увеличиваются как капитальные, так и эксплуатационные затраты на кубометр вывозимой древесины и значительно сокращаются СРОКИ действия ■ предприятий. Только в 1958 го,лу леспромхозами комбината «Томлес» уплачено за нарушения правил рубки свыше 3 миллионов рублей штрафов.Одной из причин столь расточительного отношения к всенародному достоянию — лесу — являются слишком низкие таксы за древесину с корня.
Обязательное зачисление в лес

фонд следующего года в лесах Hi

группы всех недорубов и заготов
ленной, но невывезенной древеси
ны, а также резкое повышение такс 
на древесину с корня значительно 
улучшили бы использование лесо
сечного фонда.

Нужно повысить ответственность 
руководителей лесозаготовительных 
предприятий за состояние лесосечно
го фонда, и премиальную систему за 
выполнение плана вывозки древеси
ны поставить в зависимость от соб
людения правил рубки.Необходимость выборочной рубки вызвана слабым использованием в Западной Сибири лиственной и ни,з- кокачественной хвойной древесины.Интересы народного хозяйства диктуют настоятельную необходимость полного использования всей древесины, в том числе и лиственной.Для перехода к сплошной рубке и полному освоению всей древесины, для вовлечения в эксплуатацию нетронутых массивов лиственных лесов необходимо в Западной Сибири развивать лесохимическую промышленность, потребляющую древесину низкого качества и отходы лесозаготовок.'Для облегчения транспортировки сырья на предприятия лесохимической промышленности важно перейти к дроблению и брикетированию щепы прямо в лесосеках. Специалистами подсчитано, что обеспечение гидролизных заводов древесными брикетами, по самым скром

ным подсчетам; увеличит выпуск спирта гидролизной промышленностью на 500 — 600 тысяч декалитров в год.Наряду со строительством крупных лесохимических предприятий 
нужно развивать и простейшую ле
сохимию непосредственно в леспром
хозах и на лесозаводах.

Энергетику лесной промышленно
сти следует переводить на собствен
ное дешевое сырье в виде древесно
го угля, газа или бурой древесины. Передвижная установка профессора Славянского при расходе 35 кубометров дров в день может обеспечить топливом электростанцию мощностью 300 киловатт и дать попутно 1 тонну технической уксусной кислоты, 200 килограммов растворителя, 1,5 тонны смолы.

Необходимо, чтобы Госплан СССР 
организовал массовое/ производство 
машин и механизмов для химиче
ской и механической переработки 
древесины непосредственно в лес
промхозах.В области за семилетие будет вырублено около 450 тысяч гектаров леса, а лесовосстановительные работы намечается провести на 163 тысячах гектаров.Восстановлением леса сейчас занимается только лесное хозяйство, уровень технической оснащенности которого низок. В последнее время поступление в лесное хозяйство специальных машин и орудий почти прекратилось. Организованный Госпланом СССР серийный выпуск новейших лесохозяйственных машин и орудий очень мал.

Техническую оснащенность лесно
го хозяйства необходимо довести до 
уровня оснащенности лесной про
мышленности. Госплану’СССР следует предусмотреть в семилетии зна

чительное увеличение выпуска лесохозяйственных машин и орудий.Но даже при улучшении технической оснащенности лесного хозяйства нельзя говорить о восстановлении всех вырубаемых площадей, пока заготовители не приведут их в состояние, позволяющее производить лесовосстановительные работы. Сейчас более половины лесосек остаются захламленными, и проведение лесовосстановительных работ в них не- возмолшо. Штраф за неочистку гектара в 3 раза меньше фактических затрат на его очистку.Повышение материальной ответственности за захламленность лесосек до двойной сметной стоимости работ по очистке экономически заставляло бы лесозаготовителей приводить места рубок в порядок.До сего времени лесная промышленность не располагает механизмами для очистки мест рубок. В пла
ны научно-исследовательских инсти
тутов лесной промышленности необ
ходимо включить создание машин и 
механизмов по очистке мест рубон.

На лесовосстановительные работы 
нужно привлекать технику и кадры 
лесозаготовителей. Эти работы дол
жны включаться в промфинплан ле
созаготовительных предприятий.Следует улучшить охрану лесов от пожаров и вредителей.Хорошо показали себя противопожарные авиадесантные группы, высаживаемые в лесу с вертолетов.Борьба против вредителей' лесов была бы более эффективной, если бы лесозаготовители заблаговременно имели прогнозы появления вредителей. Для составления прогнозов 
и наблюдений за лесными вредите
лями в многолесных районах стра
ны нужно создать межобластные ле
созащитные станции с небольшим

штатом специалистоЕ-энтомологов.Томская область по площади кедровых лесов и их качеству занимает одно из первых мест в стране. В области ежегодно заготавливается до 1,5 миллиона кубометров кедровой древесины, из которой то.лько 80 тысяч идет для производства карандашей и аккумуляторного шпона,В отличие от других лесных пород кедр после рубки или пожара не восстанавливается естественным путем и его не научились восстанавливать искусственно. Поэтому проблема сохранения кедра сибирского особенно актуальна. На наш взгляд, единственно возможным условием сохранения кедровников явилось бы применение выборочных рубок для заготовки только карандашного и аккумуляторного кряжа.Для изучения вопросов рубки, восстановления, охраны кедра, увеличения его урожайности и целого комплекса других проблем нужно 
организовать в Томске лесную 
опытную станцию.За последнее время высказано па страницах печати очень много предложений об организационной перестройке лесного хозяйства. Сам факт полвлепия подобной дискуссии говорит о неблагополучии в лесном хозяйстве.Нам кажется, было бы правиль
ным организовать при облисполко
мах областные управления лесного 
и охотничьего хозяйства, подчинен
ные соответствующему органу в Ми
нистерстве сельского хозяйства 
СССР

А. БУРД.АВИЦЫН, 
начальпи;: Томского управле

ния лвецого хозяйства,
В. ДУДИН, 

главный яесничий.

Много вреда приносит несогласо* ванность в деятельности между не" которыми организациями. Сколько раа приходилось, например, асфальтировать одно и то же место в Томске только потому, что товарищи из «Водоканалтреста» своевременно не увязали плана овоих работ с другими организациями! А ведь каждый квадратный метр асфальтирования стоит немало средств. Бот и спросить бы с виновных, да заставить их платить из своего кармана.В тезисах доклада товарища И. С. ■ Хрущева на XXI съезде КПСС большое внимание уделяется воспитанию советских людей. Успехи в этом деле зависят от того, насколько активное участие в воспитании трудящихся принимают партийные, комсомольские органы, профсоюзные организации, вся наша общественность. Надо, чтобы все руководители цехов, партийные и профсоюзные организации интересо- ва.тись не только процентами выполнения заданий тем или иным рабочим, но тем, как он ведет себя в семье, что читает, чем заполняет свободное время, валено постоянно заботиться об оргацизации досуга трудящихся. Нельзя судить о результатах соревнования по одним только показателям выполнения производственных заданий в отрыве от состояния воспитательной работы в коллективе, ибо не может быть передовиком производства тот, кто недостойно ведет себя в общественных местах, является штатным посетителем вытрезвителя, как не может считаться лучшим цех, в котором есть пьяницы и дебоширы.О городском транспорте. За последние годы автопарк Томска пополнился многими сотнями новых машин. Ушли в прошлое те вре' мена, когда в Томске было два десятка маловместительных автобусов, курсировавших-всего по двум маршрутам. Теперь у нас до десятка внутригородских и несколько загородных маршрутов автобусов, три трамвайных маршрута, десятки удобных^егковых такси. Но используются они еще плохо. Много нареканий вызывает работа автобусного парка. Нет четкого графика движения автобусов. Ве.чнки простои машин. Подчас трудно заполучить такси. Разрабатывая планы благоустрой
ства и улучшения обслуживания то
мичей в наступившей семилетие, 
особое внимание надо обратить на 
упорядочение работы гсродсиого 
транспорта.

И. ИСАЕНКО.
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о п ы т А Б Д У Л Ь М А Н О В О Й —
В С Е М  П Т И Ч Н И Ц А М  О Б Л А С Т И

ФАРУЗЯ АБДУЛЬМАНОВА СДЕРЖ АЛА СВОЕ С Л О В О - 
ПОЛУЧИЛА ПО 175 ЯИЦ НА НУРИЦУ-НЕСУШНУ

~к -к

«Пленуи Ц К  К П С С  постановляет:
Считать главной задачей в области ятвотиоводства в 

предстоящем семилетии резкое увеличение поголовья всех 
видов скота и птицы и дальнейшее повышение продушив- 
восги яснвотноводства с тем, чтобы в 1965 году довести 
производство мяса в убойном весе не менее чем до 16 
миллионов тонн, молока —  до 100 —  105 миллионов 
тонн, шерсти — примерно до 548 тысяч тонн и яиц —  
до 37 миллиардов штук.

Важнейшим и неотложным делом в настоящее время 
является всемерное увеличение производства мяса на ос
нове ускоренного развития общественного животноводства 
в колхозах и совхозах.

Вьшолнение этой задачи, особенно в первые годы се. 
милетки, должно идти за счет быстрейшего развития сви
новодства и птицеводстваь. »

(Из постановления декабрьского Пленума
Ц К  К П С С ).

БОЛЬШИЕ ПЛАНЫ
А . Лысшова, главный зоотехник 

Кривошеинской районной инспекции 
по сельскому хозяйствуВ 1959 году получим миллион яиц, произведем не менее 400 центнеров птичьего мяса — такое обязательство взяли птичницы Кривоше- инского района. Всех работников птицеводческих ферм Кривошеинско- го района глубоко взволновали тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС и решения декабрьского Пленума ЦК КПСС. Они их горячо приветствуют и обещают приложить все силы, чтобы досрочно выполнить намеченные партией планы развития сельскохозяйственного производства.О том, что за год— два можно значительно увеличить производство яиц и мяса птицы, они убедш лись на примере работы знатной птичницы области тов. Абдульма- новой из колхоза имени XX парт- Еъезда.В каждом колхозе области есть громадные неиспользованные резервы увеличения производства яиц и мяса птJ[цы. Как быстрее и лучше использовать зти резервы, чтобы в ближайшие год— два резко поднять производство яиц и птичьего мяса,'— этому вопросу был посвящен недавно состоявшийся семинар птичниц двух соревнующихся между собой районов — Кривошеинского— и Молчановского. Он состоялся на птицеферме колхоза имени XX партсъезда Кривошеинского района, где трудится Фарузя Абдульманова. Участники семинара обсудили итоги работы птичниц за 1958 год, наметили меры по развитию птицеводства на 1959 год и подробно ознакомились с опытом т. Абдульманоцой.За 1958 год. продуктивность птиц в нашем районе увеличилась больше чем на одну треть по срав- .нению с 1957 годом. В среднем на курицу-несушку в районе «получено 98 яиц; произведено 262 центнера мяса птицы.

Замечательных результатов в 1958'ГОДУ добилась Ф. Абдульманова, получившая по 175 яиц от каждой курицы-несушки и 43 центнера птичьего мяса. Тов. Маркина, птичница сельхозартели «Искра», получила по 123 яйца, тт. Шелезенко и Дедова, птичницы колхоза «Ясный путь»,— 148 яиц на каждую курицу-несушку. В этих сельхозартелях перевыполнен план валового сбора яиц. Хорошо организовали выращивание цыплят колхозницы тт. Спиридонова и Лесовая из артели имени Калинина. Они вырастили 5.000 цыплят при сохранении 95,4 процента поголовья молодняка.Перед участниками семинара выступил секретарь райкома КПСС тов. Агашев, рассказавший о задачах специалистов птицеводства района и колхозных птичниц на 1959 год и предстоящее семилетие.'о  зоотехнических правилах содержания, ухода и кормления птиц в зимний период расйсазала директор Кривошеинской инкубаторной птицеводческой станции тов. Нестерко.Участники семинара просмотрели фильм о содержании птиц в передовых хозяйствах страны.Второй день семинара был полностью посвящен изучению опыта Фарузи Абдульмановой. . Птичницы Кривошеинского и Молчановского районов подробно ознакомились с оборудованием птичника колхоза имени XX партсъезда, устройством для проращивания зерна, с распорядком дня на Ферме, с большим интересом выслушали рассказ Ф. Абдульмановой о ее работе.Мы думаем, что на этом семинаре птичницы услышали много полезного.Специалисты сельского хозяйства нашего района приложат, все силы, чтобы помочь птичницам выполнить принятые на 1959 год обязательства.

Как я добиваюсь хороших результатов
Рассказ Ф. Абдульмановой, птичницы колхоза имени X X  партсъезда

Кривошеинско го района
Всех нас, тружени

ков села, радуют и 
восхищают грандио з- 
ные планы развития 
народного хозяйства 
нашей страны, наме
ченные партией и пра
вительством на пред
стоящее семилетие. И 
хочется вложить как 
можно больше своего 
труда в общенарод
ную борьбу за при
ближение коммуни
стического завтра.

Работники нашей 
птицефермы борются 
за право называться 
фермой коммунисти
ческого труда. К  кон
цу семилетки ферма 
даст миллион яиц. За 
выполнение этого обя
зательства начали 
борьбу с первых дней 
первого года семилет
ки. В 1959 году мы 
решили добиться по
лучения 180 яиц от 
каждой курицы-не- 
сушки. Значит, вало
вой сбор будет — 160 
тысяч яиц. Планы 
большие, но вполне 
реальные. За 1958 год

На снимке: сбор дневного 
Ф. Абдульманова.

«урожая» яиц. На переднем плане
Фото Д. Галанова.

Получу по 170 яиц на несушку
А . Шелезенко, птичница колхоза „Ясный путь' 

Кривошеинского районаВ 1958 году по сравнению с предыдущим годом яйценоскость кур на нашей ферме увеличилась на 20 яиц от каждой курицы-несушки. Этот рост мы считаем незначительным. Можно было получить гораздо больше яиц, если бы отбор молодняка для комплектования фермы и выращивание его были организованы лучше.По примеру тов. Абдульмановой я стала сама выращивать молодняк с начала 1958 года с тем, чтобы к концу года им заменить всю старую птицу. В мае моя напарница тов. Дедова тоже приняла на' вырд- шивание 2.000 цыплят. Одновременно мы ухаживали и за взрослыми курицами. Приходилось нелегко, поскольку ни у меня, ни у птичницы Дедовой не было опыта выращивания молодок. Но работали мы с большим желанием, во многом помогала нам колхозный зоотех

ник Вера Николаевна Рожкова.Молодки в ноябре стали нестись. Сейчас от 720 молодых несушек мы ежедневно собираем по 450 яиц.Хочется сделать замечание в адрес некоторых работников птицеводства, которые считают, что основной показатель работы птицефермы — получение яиц от каждой курицы-несушки. Повышение продуктивности птиц, несомненно, наша повседневная задача, но надо заботиться и о повышении валового сбора яиц. Поэтому я считаю, что правление нашей артели поступи.чо неправильно, оставив на ферме в зиму только 720 молодок. Мы уже научились выращивать птицу, и сейчас наша задача — дать стране как можно больше яиц и птичьего мяса.На 1959 гол я взяла обязательство — получить по 170 яиц на курицу-несушку.
ПОУЧИТЕЛЬНЫЙ СЕМИНАР

7. Шпакова, ппичнаца колхоза имени Сталина
Молчановского районая  очень довольна тем, что мне довелось побывать на ферме у знатной птичницы Абдульмановой и по- З'читься, как нужно ухаживать за птицей. Птичницы нашей фермы долгое время кормили птицу, главным . образом, зерном, а о том, что можно л нужно использовать другие корма, мы как-то не задумывались. Не подсказывали нам этого и колхозные специалисты. Все корма, которые у Абдульмановой скармливают птице, имеются и в нашем колхозе, но мы их не применяли.Совсем по-другому поставлено у нас содержание птицы. Постоянной подстилки для кур не держим, плохо устроены насесты. Яйценоскость кур в нашем колхозе низкая, да мы еще, теряем яйца из-за рас- клева их птицей. Теперь мне понятно, что это происходит потому, что корм однообразный, и курам не

хватает минеральной и витаминной подкормки.Хочется высказать благодарность руководителям колхоза имени XX партсъезда и тов. Абдульмановой за хороший урок. Теперь, изучив опыт кривошеииских птицеводов, мы приложим все усилия к тому, чтобы в 1959 году улучшить содержание и уход за птицами. Лично я буду бороться за получение 150 яиц на несушку в 1959 году.

я получила по 175 
яиц от каждой курицы-несушки, произведено 
43 центнера мяса. За это время птицеферма 
дала колхозу 109 тысяч рублей дохода, при 
этом себестоимость яиц и птичьего мяса зна
чительно ниже заготовительных цен.

Такие результаты по силам каждой птич
нице.

На птицеферме нашей артели я работаю 
три года, с каждым годом добиваясь лучших 
результатов. В первый гол работы — 1956 
сумела получить только по 75 яиц на каждую 
курицу-несушку, в 1957'году — уже по 135 
и в минувшем году—по 175 яиц. Увеличилось 
И производство птичьего мяса с 19 центнеров 
в 1956 году До 43 центнеров в 1958 году.

Таких результатов я добилась прежде всего 
потому, что ежедневно искала лучших прие
мов содержания птиц, следовала советам спе
циалистов, передовых птичниц страны.

Начиная с 1957 года, мы стали применять 
глубокую (до 25 сантиметров) несменяемую 
подстилку. С этого же времени ввели раз
дельное содержание петухов и куриц. 
Совместное содержание их начинается
за 20 дней до заготовки яиц для
инкубатора и продолжается весь племенной 
сезон. После того, как заготовка племенного 
яйца прекращается, петухов забиваем на мя
со. Я заме'тила, что при раздельном содержа
нии куры чувствуют себя спокойно, хорошо 
несутся, да и петушков к  племенному сезону 
можно лучше подготовить.

В зимние месяцы мы применяем дополни, 
тельное освещение утром и вечером с тем 
расчетом, чтобы световой день продолжался 
не менее 13 часов. Это повышает яйценос
кость птицы. Дополнительное освещение при
меняем только тогда, когда молодки весят 
не менее полутора килограммов, а у взрослых 
кур закончилась линька. Утром фонари горят 
с семи часов и до полного рассвета, а вече, 
ром — с пяти до восьми часов. Более тринад
цати часов обычно световой день не продляем, 
поскольку это может вызвать у кур искус, 
ственную линьку, и тогда они перестанут 
нестись.

В прошлую зимовку на каждый квадрат
ный метр помещения фермы у нас приходи, 
лось по десять кур, нынче — по тринадцать. 
Такая плотность посадки не снижает яйце
носкости, если в помещении установлена хо
рошая вентиляция. Насесты в птичнике под
весные. На день мы их убираем, в птичнике 
становится свободнее, и куры весь день на, 
ходятся в движении, что для них необходимо.

В повышении продуктивности птиц большое 
значение имеет правильно составленный раци
он кормления. Мы стараемся, чтобы суточный

рацион куриц-несушек включал разнообраз
ный и полноценный корм. Обычно в него вхо
дит от 16 до 20 видов кормов; концентраты 
—овес и пшеница (зерном и в размолотом ви

де); сочные коР'Ма — картофель и силос; жи
вотные корма — обрат, утильное мясо; вита
минные корма— сосновая хвоя, пророщенное 
зерно, веники, сушеная крапива или клевер
ное сено; минеральная подкормка — мел, ко
стная мука, печная выдержанная зола; мик
роэлементы — марганцево-кислый калий, 
йодистый калий. Кроме этого, в птичнике 
всегда стоят ящики с гравием и золой.

Микроэлементы мы стали применять впер
вые в 1958 г. Это благоприятно сказывается 
на яйценоскости кур и качестве яиц. Давая 
птицам марганцовку, мы надеялись задержать 
наступление линьки куриц и тем самым прод
лить период яйценоскости. Наши надежды 
оправдались — линька у кур началась толь
ко в конце октября. И мы сумели получить в 
августе по 14 яиц ив сентябре — по 10 яиц 
на курицу-несушку, тогда как в прежние го
ды в эти месяцы мы.,прч,ти не-получали яиц.

Подкормка микроэлементами дала еще и 
другие замечательные результаты — процент 
выводимости цыплят и жизнеспособность мо
лодняка повысились. Сданные нашей фермой 
на инкубаторно-птицеводческую станцию яйца 
показали самый высокий выход цыплят.

Хорошо влияет на аппетит птиц, их актив
ность и яйценоскость также пенициллин. 
Его мы даем из расчета по одной тысяче еди. 
ниц на курицу периодически (десять дней да
ем пенициллин, а затем — десятидневный пе
рерыв).

Кормим птиц четыре раза в день. 'Утром, 
в семь часо'В, даем им пророщенное зерно, в 
11 часов — мешанку, в 4 часа — тоже ме
шанку и вечером, в семь часов, — отходы 
зерна.

Подвешиваем для кур веники, пучки сухой 
крапивы или клеверного сена.

Второй год оставляем на ферме только мо. 
ЛОД01К. По моим наблюдениям, хорошо разви
тые молодки лучше несутся, чем курицы вто. 
рого года. Кроме того, такой порядок дает 
возможность увеличивать производство мяса, 
так как взрослые куры имеют больший вес.

Молодняк выращиваем сами, В 1958 году 
цыплят получили 8 мая, поэтому нестись они 
стали рано. Сейчас от 1.300 молодых несу
шек я получаю в день по 550 яиц. Суточный 
сбор яиц с каждым днем увеличивается, И я 
думаю, что свое слово — получить в первом 
году семилетки по 180 яиц на курицу — 
небольшой коллектив нашей птицефермы, бо. 
рющнйся за право называться фермой комму, 
нистического труда, сдержит.

Еще не все резервы вскрыты
П . Маркина, птичница колхоза „Искра" Кривошеинского районаВ первый год семилетки птичницы нашей фермы решили бороться за то, чтобы получить от каждой курицы-несушки по 170 лиц, довести валовой сбор яиц на ферме за 1959 год до 136 тысяч.Птица в нашем районе по своим породным и продуктивным качествам хорошая. В этом можно убедиться на опыте передовой птичницы района Ф. Абдульмановой. Да и не только на ее опыте.В нашем колхозе за последний год даже при незначительном улучшении условий содержания продуктивность птиц увеличилась вдвое. Однако такой рост нас, птичниц, не устраивает. Мы уверены, что и наша ферма может быть такой же высокопродуктивной, как и ферма

колхоза имени XX партсъезда, где работает Ф. Абдульманова. Но. чтобы добиться таких же результатов, нам нужна помощь правления артели. В прошлом году, например, мы недобрали много яиц только потому, что на ферме было очень мало минеральных кормов. Птичницы были вынуждены сами собирать кости и золу, где только можно.Помещение фермы у нас типовое, но кухня очень мала — есть только один котел. Поэтому мы приготовляем для птиц мешанку только раз в день вместо двух раз. Таким образом, большую часть суточной дачи кормов скармливаем в виде зерна, а тов. Абдульманова koipmut птицу больше мешанкой и за счет

яице-этого добивается повышенияноскости ПТШ1.Отрицательно также сказывается на продуктивности куриц и частая смена птичниц. Этого, к сожалению, не учитывает правление артели, и, как прав'Ило, каждую весну заменяет старшую птичницу.Не созданы в нашей артели также возможности для выращивания молодняка. А как говорит опыт Ф. Абдульмановой, комплектование фермы курицами, выращенными самими птичницами,, дает очень хорошие результаты.Правлению нашего колхоза надо больше уделять внимания артельному птицеводству, помогать птичницам.

В Томском медицинском институте откры.дась научная конференция, посвященная XXI съезду КПСС.На первом пленарном заседании выступил с докладом профессор Н. П. Федотов. Он сделал обзор деятельности института за 70 лет.За время своего существования институт подготовил большую армию работников медицины.Воспитанники ТМИ заведуют кафедрами и клиниками в Москве, Ленинграде, Сталинграде, Харькове, Уфе, Алма-Ате, Перми и других городах, работают директорами вузов и научно-исследовательских институтов страны. В числе их академики, заслуженные ученые. В. Д. Тимаков — вице президент Академии медицинских наук СССР, действительный, член АМН А. Н. Нестеров заведует отделом Академии медицинских наук, А. Д. Тимофеевский — ведущий гематолог страны.

8а последние 25 лет институтом квалифицировано около 450 кандидатов и докторов медицинских наук.Затем конференция заслушала доклады действительного члена АМН, лауреата Сталинской премии А. Г. Савиных, тт. Емельяновой, Серебряковой, Масюковой, Рогачевой по проблеме хирургии пищевода, и кардии.В ходе конференции выступил директор Московского научно-исследо- вате.чьского института эксперименг тальной хирургической аппаратуры и инструментов М. Г. Ананьев. Он преподнес Томской госпитальной клинике сконструированный в институте аппарат искусственного кровообращения для операций на сердце и продемонстрировал принцип его применения.Вчера состоялось второе пленарное заседание. Конференция продолжит работу до 20 января.
Хроника партийной жизни

СЕМИНАР СЕКРЕТАРЕЙ 
П А Р Т О Р Г А Н И . З А Ц И Й

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону).
Тегульдетский райком партии 
провел двухдневный семинар 
секретарей парторганизаций. 
Участники семинара прослуша
ли доклад секретаря райкома 
КПСС тов. Мальцева о пер
спективах развития хозяйства 
района в предстоящей семи
летке и .задачах парторганиза
ций. О задачах парторганиза
ций в период подготовки и про
ведения выборов в Верховный

Совет РСФСР и местные Сове
ты депутатов трудящихся рас
сказал секретарь райкома пар
тии тов. Храмцов.

Секретари парторганизаций 
обменялись опытом планирова
ния работы и подготовки парт
собраний. Участники семинара 
получили также инструктаж 
о ведении партийного хозяйст
ва.

С. ЧЕРНОВ.

НА ОЧЕРЕДНОМ ЗАНЯТИИ 
ШКОЛЫ АГИТАТОРОВ

При кабинете политпросве
щения Тегульдетского райкома 
КПСС работает школа агитато
ров. Недавно состоялось оче
редное занятие. Агитаторы 
тт. Безденежных и Адаховсная

поделились опытом работы- За
тем агитаторам были прочи
таны доклад об итогах работы 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, а также лекция на ес- 
тественно-научн” ю тему.

М. МУРЗИН.

С В О Д К А
0 ходе выполнения плана ремонта тракторов за I'V квартал

1958 года и 1 квартал 1959 года

7 Пудняскнй 53,3
01 а. 1 8 Асиновскнй 46,7
X Xи 03 м

Я = 9 Зырянский 46,3
' «1 о 10 Верхне-Кетский 42,8

s й) S == 11 Туганский 42,5
«3 S р- О- 12 Томский 41,2
со 6 н ю 13 Кривошеинский 37,0

14 Пышкиио-Тронцкий 33,3
1 Парбигский 66,1 15 Парабельский 30,0
2 Молчановский 64,8 16 Колпашевский 21,4
3 Шегарский 62,2 17 ' Александровский 18,2
4 Кожевниковский 60,9 18 Васюганский 17,6
5 Бакчарский 58,3 19 Каргасокский 5,9
6 Чаинский 56,5 20 Тегульдетский 5,2

Шомое в п р а в и л а х  
улш ппого д ви ж еп и лНарушение правил улич'Ного лви- жен-ия пешеходами дезорганизуем работу транспорта, приводит к несчастным случаям и автомобильным катастрофам. Вот неско.лько примеров.24 декабря. 1958 года на те-рри- торпи Томского лесоперевалочного комбината работница комбината Панова решила перебежать через дорогу перед быстро едущей грузовой автомашиной. Водитель успел свернуть в сторону, но сломал при этом забор и повредил машину.28 декабря прошлого года на перекрестке улиц Пушкина и Октябрьской В. В. Степанов переходил улицу перед близко идущим легковым автомобилем. Поскользнувшись, он попал ногой под колесо и получил ушиб.6 января 1959 года А. Ф. Бобков, будучи в нетрезвом состоянии, выскочил из автобуса в тот момент, Когда он трон,ул'Ся с остановки. Покачнувшись, Бобков упал под колесо. Видевшие это граждане немедленно остановили автобус и только этим спасли жизнь Бобкову.Эти примеры наглядно показыва

ют, что для обеспечения безопасности требуется соблюдение правил УЛИЧНОГО движения каждым пешеходом.Решением То-мского горисполкома с 15 января этого года запрещена, 
подача звуковых сигналов водите
лями транспорта на проспектах 
им. Тимирязева, -им. Ленина, Комму
нистическом (от проспекта им. Ки
рова до переулка Совпартшкольно- 
го), на Набережной р. Ушайки, на 
улице Розы Люксембург до переул- 
н» Совпартшнольного.Это решение, в первую очередь, касается водителей транспорта, которым придется работать без звуковых сигналов при условии повышения безопасности движения. Умело выбирая скорость и внимательно управляя автомобилем, водитель должен принимать все меры предосторожности.Но многое зависит и от пешеходов, которые обязаны знать и соблюдать правила движения и пользования общественным транспортом.

В. КУТЕРГИН, 
госавтоинепектор.

С О Б Р А Н И Е  А Р А Б С К И Х  
Р У К О П И С Е Й

f л  г.'!",»V ,-«‘ <1 -S’ ,»*'' '■>

Птичницы Кривошеинского района решили в 1959 году:
увеличить производство яиц в ПОЛТОРА РАЗА 

нению с 1958 годом и довести валовой сбор яиц по 
ДО МИЛЛИОНА, а на кажд,ую курицу-несушку 
ЧИТЬ НЕ МЕНЕЕ 150 ЯИЦ в среднем по району;

ПРОДАТЬ ГОСУДАРСТВУ 400 ЦЕНТНЕРОВ птичьего мя

по срав- 
району 
ПОЛУ-

са, или увеличить производство мяса по сравнению с 1958 го
дом В 1,7 РАЗА;

поголовье птнцьт на фермах района увеличить В ДВА РАЗА; 
систематически изучать основы птицеводства на районных 

курсах.

ЛЕНИНГРАД. В Государствен
ной публичной библиотеке имени 
М. Е. Салтыкова-Щедрина гото
вится для печати алфавитный ка
талог арабских рукописей, нахо

дящихся здесь на хранении. Ис
следуется и описывается около 
800 редких книг.

Большую часть собрания араб
ских рукописей составляют исто
рические, астрономические, меди
цинские, поэтические и другие 
сочинения древних авторов.

В фондах библиотеки находятся 
и такие древнейшие памятники, 
как первая часть грамматики вы
дающегося арабского филолога 
Сибавейхи в списке 1152 года, 
собрание сочинений по медицине 
философа и врача двенадцатого 
века Ибн-Рошда, собрание стихо
творений ярябского поэта десятого 
века Аль-Мутанабби, рукопись 
второй части географического со
чинения Аль-Идриси с большим 
количеством карт.

На снимке: младший научный 
сотрудник Ленинградского 
ния Института востоковедеиця 
Академии нахтс СССР А. И, Ми
хайлова (справа) и главный биб
лиотекарь, храиитель восточных 
рукописей Г. И. Костыгова со
став,ляют каталог арабских руко
писей.

(Фотохроника ТАСС).
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Пребывание А. И. Микояна в СШАЛОС-АНЖЕЛОС, 13 января. 
(Спец. корр. ТАСС). Вчера А. И. Микоян посетил университет штата Калифорния, являющийся одним из крупнейших вузов США. В сопровождении ректора университета Р. Аллена и представителей профессорско-преподавательского состава А. II. Микоян осмотрел административные и учебные помещения, подробно ознакомился с недавно построенным крупнейшим в стране вычислительным центром научных и статистических данных.Узнав о прибытии А. И. Микояна в университет, студенты высыпали из учебных 1домещений. Окружив его тесной толпой, они тянутся к нему, стремясь пожать руку советского гостя, приветствуют его на английском и русском языках.В университете А. И. Микоян беседовал с группой студентов и преподавателей, занимающихся вопросами внешнеполитических и экономических отношений.Выступивший Б начале беседы ректор университета Р. Аллен сказал, что эта встреча является очень важной для преподавателей и студентов Калифорнийского университета. Я помню, сказал он, как сердечно встречали меня в 1957 году в Московском университете. Теперь все мы рады приветствовать посетившего нас первого заместителя Председателя Совета Министров СССР Анастаса Ивановича Микояна. Я знаю, сказал г-н Аллен, что заместитель премьера проявляет большой интерес не только к политическим и экономическим вопросам, но и к постановке образования в США, и поэтому мы тем более счастливы выслушать его выступление и ответы на интересующие нас вопросы.Выступая перед собравшимися, А. И. Микоян передал им и всему коллективу Калифорнийского университета горячий привет от советского народа. Я вижу, что американская интеллигенция, сказал А. И. Микоян, проявляет большой интерес к Советскому Союзу. И это естественно..После Октябрьской революции в нашей стране произошли огромные перемены, и теперь Советский Союз вырос в мощную социалистическую державу. Теперь около мил.чиарда людей встали на путь социализма. Это факты истории, и нельзя закрывать на них глаза.В США, сказал А. И. Микоян, к

сожалению, распространяется много неправды о ясизни и труде советского народа. Но я думаю, продолжал он, что предубеждения не до.чжны притупить ваш интерес к СССР и желание изучать жизнь Советского Союза, чтобы у вас сложилось о нем свое собственное мнение, основанное на фактах.А. И. Микоян ответил на вопросы студентов и преподавателей университета, в которых проявился их живой интерес к самым различным сторонам жизни советского народа.А. И. Микоян подробно рассказал о происходящей в СССР реорганизации промышленности и сельского хозяйства, о передаче ряда принадлежащих ранее государству функций общественным организациям и, в частности, профсоюзам.А. И. Микоян рассказал также о мерах по пересмотру оплаты труда в СССР, о том, что Советское государство постепенно все больше берет на себя заботу о детях и престарелых. Отвечая на вопрос о производстве товаров широкого потребления, А. И. Микоян сказал, что каждый год таких товаров в СССР появляется все больше и больше. Но мы стремимся, сказал он, еще шире развернуть производство потребительских товаров, чтобы полностью удовлетворить растущие потребности народа. Мы наметили большую программу производства потребительских товаров из синтетических материалов, сказал А. И. Микоян. У нас не хватает таких материалов, и мы хотели бы закупить в США заводы по их изготовлению. Пока, к сожалению, мы не видим заметных сдвигов в этом деле. Но могу вас заверить, что наша программа от этого не пострадает и мы сами будем расширять производство этих и других материалов.Один из профессоров спросил А. И. Микояна, как относится Советский Союз к взаимному обмену специалистами в области экономики и техники. Конечно, положительно, сказал А. И. Микоян. Такой обмен уже идет, и будет очень хорошо, если он расширится.В конце беседы ректор университета поблагодарил А. И. Микояна за исключительно ясные ответы на все вопросы преподавателей и студентов.Во время одной из встреч со студентами А. И. Микояну была представлена студентка-негритянка Ка-
П и с ь м о  Э. Р у з в е л ь т  гл аве  с о в е т с к о й  
дел егац и и  на со в ещ ан и и  в Ж еневе

ЖЕНЕВА, 13 января. (ТАСС). 
В адрес главы советской делега
ции на совещании в Женеве по 
прекращению испытаний ядерного 
оружия поступило письмо От г-жи 
Элеоноры Рузвельт, в котором 
вдова бывшего президента Соеди
ненных Штатов Америки выража
ет благодарность делегации Со- 

' ветского Союза за ее усилия в де
ле достижения соглашения р пре
кращении испытаний ядерного 
оружия на вечные времена,

В письме говорится;
«В качестве одного из участни

ков обращения «К людям в Жене
ве» я хочу сердечно поблагода
рить вас за ваши искренние уси

лия и твердую решимость достичь 
дееспособного и постоянно дейст

вующего соглашения о прекраще
нии испытаний ядерного оружия. 
Опасность, создаваемая радиаци
ей, и последствия выпадения 
ядерных продуктов являются 
источником большой тревоги для 
всех людей. Но отрадно сознавать, 
что делается попытка обуздать 
эту опасность, Я буду продолжать 
поддерживать вас в этом большом 
деле и искренне надеюсь, что ва
ши усилия будут успешными и 
приведут к ослаблению мировой 
напряженности и к ликвидации 
атомных испытаний — самой 
серьезной опасности, угрожающей 
здоровью людей повсю{1у.

Искренне ваша Элеонора Руз
вельт»,

„Не пренебрегать представившимися
возможностями it

АМЕРИКАНСКАЯ ПЕЧАТЬ О СОВЕТСКИХ ПРЕДЛОЖЕНИЯХ 
ПО, ГЕРМАНСКОМУ ВОПРОСУ

НЬЮ-ЙОРК, 13 января.
(ТАСС). Как видно из сообщения 
американской печати, ноты Совет
ского правительства западным
державам по германскому вопро
су и предложенный Советским 
Союзом проект мирного догово
ра с Германией поставили правя
щие круги США в весьма затруд
нительное положение. Стремясь 
уйти в сторону От решения одной 
из важнейших международных 
проблем — достижения мирного 
урегулирования с Германией, ру
ководящие круги США вместе с 
тем отдают себе отчет в том, что 
безоговорочное отклонение новой 
мирной инициативы Советского 
Союза вызовет серьезное недо
вольство как в самих Соединен
ных Штатах, так и за их рубе
жами. В этой связи вашингтон
ская газета «Стар» указывает в 
редакционной статье: «Государст
венный департамент, по-видимому, 
не склонен .связывать себя с бы
стрым отклонением последнего 
русского предложения по герман
скому вопросу, и, по нашему мне
нию, это правильная позиция». 
Газета призывает правительство 
«тщательно изучить» советские 
предложения и «не пренебрегать» 
представившимися возможностя
ми.Материалы, публикуемые в американских газетах, говорят о том, что усилия Советского правительства, направленные на достижение соглашения между Западом

мела Симмон — один из редакторов местной студенческой газеты. Теплое рукопожатие, которым обменялся А. И. Микоян с девушкой-не- гритянкой, и его отеческая беседа с ней вызвали шумное одобрение студентов. Когда А. И; Микоян и сопровождающие его лица покидали Калифорнийский университет, студенты провожали их дружными аплодисментами.Затем А. И. Микоян присутствовал на обеде, который был устроен в его честь советом по международным делам города Лос-Анжелоса.На обеде присутствовали представители крупных промышленных, торговых и финансовых корпораций Южной Калифорнии, видные представители культурных и общественных организаций Лос-Анжелоса. Среди них были вице-президент «Бэнк оф Америка» Дж. Фишбэрн и председатель правления директоров этого банка А. Гок, вице-президент компании воздушных сообщений «Америкэн эйрлайнз» А. Боун, вице-президент авиационной компании «Локхид эйркрафт корпорейшн» Сирил Картер, президент «Нортроп эйркрафт инкорпорейтед» У. Коллинс, президент корпорации «Гоффман электронике корпорейшн» Л. Гоффман, президент «Дженерал петролеум корпорейшн» Р. Минклер, вице-президент «Дуглас эйркрафт Компани» А. Рошлен, президент «Юнион ойл компани оф Калифорния» А. Рубел и многие другие представите.чи деловых кругов, ректор Ка.чифорнийского университета Р. Аллен и руководители других ву

зов Лос-Анжелоса, секретарь конгресса производственных профсоюзов города Джон Деспол, издатели местных газет и другие.На обеде присутствовали также посол СССР в США М. А. Меньшиков и другие лица, сопровождаюпцге А. Й. Микояна в поездке по Америке.На обеде А. И. Микоян обменя.чся с представителями деловых кругов Южной Калифорнии мнениями по многим интересовавшим их вопросам советско-американских отношений.Во второй половине дня А. И. Микоян и сопровождающие его лица совершили поездку на автом.ашинах в Голливуд, где посетили студию кинокомпании «Парамоунт». А. И. Микояна сопровождал и давал пояснения вице-президент компании Фрэнк Фримэн. Фримэн сказал, что в свое время американская кинематография многому научилась у советской кинематографии.А. И. Микоян побывал в двух студиях, где идут съемки, и беседовал с известными американскими киноактерами Марлон Брандо и Джерри Льюисом, а также другими артаехдми, занятьгаи в киносъемках. Затем А. П. Микоян и сопровождающие его лица были приг.та- шены на прием, где они встрети.чись и беседовали с режиссерами, сценаристами и артистами Голливуда.Вечером А. И. Микоян был приглашен в местную телевизионную студию для интервью.
Л. ВЕЛИЧАКСКИЙ.

В. ПАРАМОНОВ.

Пресс-конференция Даллеса
ВАШИНГТОН, 13 января. 

(ТАСС). Сегодня после длительно
го перерыва возобновились пресс- 
конференции государственного 
секретаря США Даллеса. Основ
ное внимание на состоявшейся 
сегодня пресс-конференции госу
дарственный секретарь уделил 
пребыванию в СШ А первого за

местителя Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микояна 
и последним советским предложе
ниям о заключении мирного до
говора с Германией.

Отвечая на многочисленные во- 
; просы корреспондентов, Даллес 

заявил, что он надеется, что пред
стоящие в Вашингтоне перегово
ры между А. И. Микояном и чле
нами американского правительства 
приведут к лучшему взаимопони
манию и к уточнению позиций 
обеих сторон по важ,нейшим меж
дународным вопросам, что будет, 
безусловно, полезным.

Даллесу задали вопрос, означа
ет ли это заявление, что руково

дящие деятели США во время 
предстоящих переговоров с 
А. И. Микояном будут преследо
вать лишь цель выяснить, произо
шли ли какие-либо изменения в 
позиции Советского Союза, в 
частности, по германскому вопро
су, и не собираются ли они сами 
вносить какие-либо конкретные 
«контрпредложения». Даллес ут
верждал, что «контрпредложения» 
западггых держав были уже якобы 
выдвинуты в ноте правительства 
США от 31 декабря и что США 
не собираются отказываться от 
этих «согласованных» с «союзни- 
ка.ми» предложений.

Интервью А. И. Микояна 
по телевидению в Лос-АнжелосеЛОС-АНЖЕЛОС, 13 января. 

(Спец. корр. ТАСС). 12 января вечером первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян по приглашению телевизионной станции «Лос-Анжелос тайме» дал интервью корреспонденту этой станции Полю Коутсу, передававшееся по телевизионной сети в течение 25 минут.Представляя А. И. Микояна телезрителям, Коутс сказал, что это быть может самое важное интервью из всей серии подобных передач. Целью визита А. И. Микояна в США, сказал он. является создание атмосферы доброй воли и ослабление напряженности между нашими двумя странами.

и Востоком, оказывают громадное 
воздействие на мировую общест
венность, в том числе и на обще
ственность западных держав. В 
сообщении из Бонна корреспон
дент газеты «Нью-Йорк тайме» 
пишет: «Ожидается, что боннское 
правительство подвергнется же
сточайшему давлению» со сторо
ны общественности с тем, чтобы 
оно согласилось на созыв «конфе
ренции только по заключению 
мирного договора в случае, если 
не будет достигнуто соглашение 
по всему германскому вопросу». 
Корреспондент добавляет, что, 
по признанию западногерманских 
кругов, «быстрота, с которой 
русские предложили мирный до
говор.., застала врасплох запад
ные державы».

■Вместе с тем комментарии аме
риканской печати свидетельству
ют о том, что правящие круги 
США не хотят отказываться от 
своих старых несостоятельных по
зиций в германском вопросе и 
что, вопреки мнению обществен
ности, они пытаются доказать, 
что для них «неприемлемы» 
объединение двух германских го
сударств на равной основе, ней
трализация Западной Германии и 
сохранение нынешних границ 
Германии. .

Вместе с тем печать отмечает, 
что западные державы не вносят 
никаких конструктивных предло
жений, направленных на урегули
рование германской проблемы.

Он вьгвазил твевенность, что ответы А. И. Микояна будут представлять интерес .тля всех телезрителей, независимо от их политических взглядов.Отвечая на вопрос, не думает ли он, что положение в Берлине может привести к войне. А. И. Микоян заявил, что Советский Союз яе хочет войны и что советские предложения о выводе всех иностранных войск из Берлина и превращении Западного Берлина в вольный город направлены именно на обеспечение мира,— Убедились ли вы в том, что

американский народ не хочет войны? — спросил корреспондент.— Судя по настроению людей, с которьига я встречался, — ответил А. И. Микоян. — 'американский на- .род хочет мира.На ВОПРОС, в чем заключается главное препятствие к укреплению мира, А. И. Микоян ответил:— В холодной войне. Чтобы покончить С холодной войной и с угрозой настоящей войны, нулено улучшать отношения между нашими странами.Далее Коутс сказал, что танцоры Игоря Моисеева были прекрасными советским! «послами», и спросил, не известно ли А. И. Микояну, какое впечатление, на них самих. произвела Америка. А. И. Микоян ответил. что советские танцоры были восхищены американской публикой и теплым приемом, который она им оказала. Мы ценим хорошее отношение к нашим «послам» и мы встре- ■ чаем американских артистов не хуже, чем вы встречаете наших. Так что в этом отношении у нас устанавливается полная взаимность.На вопрос относительно свободы перелвиже'ния для туристов А. И, Микоян ответил, что в Советском Союзе туристы пользуются полной свободой пбредв1ижения. Только военные объекты мы не показываем им. добавил он, но иастоя-

нещих туристов такие объекты и должны интересовать.Корреспондент спросил, действительно ли Советский Союз намерен перегнать Америку по производству на душу населения.— Действительно, намерен, — ответил А. И. Микоян. — Но мы намерены достигнуть этой це.ди сво- ™  трудом, и это не может причинить вреда аиерикаяцам.На просьбу перечислить, какие представлеиия америкаящев о Советском Союзе он считает неправильными. А. И. Микоян ответил, что таких неправильных представлений и предрассудков иного и что их перечисление заняло бы целую передачу.Есть ли у советских людей неверное представление об Америке, последовал вопрос. Возможно есть, ответил А. И. Микоян. Но общее представление советских людей о Соединенных Штатах гораздо более правильно, чем представление американцев о Советском Союзе.На вопрос, не полсела'ет ли он поделиться идеями, которые он предполагает высказать президенту США во время предстоящей встречи, А. И, Микоян ответил, что предпочитает этого не делать.
Л. ВЕЛИЧАНСКИЙ,

В. ПАРАМОНОВ.

Трудящиеся ГДР одобряют новую мирную 
инициативу Советского Союза

Н о в о е  п о в ы ш е н & ^ е  ц е н  в о  Ф р а н ц и и

ПАРИЖ, 13 января. (ТАСС),
Жизнь ТРУДОВОГО населения Фран
ции становится все труднее. Вслед 
за повышением цен на многие 
промышленные и продовольствен
ные товары, а также стоимости 

билетов на железнодорожном и 
городском транспорте вчера всту
пило в силу распоряжение прави
тельства об увеличении цен на 
различные виды жидкого топлива, 
в том числе на бензин. Как отме
чают сегодня многие парижские 
газеты, повышение цен на горю
чее немедленно приведет к росту

транспортных расходов, что в 
свою очередь практически вызо
вет новое повышение цен на все. 
товары и продукты питания. «От 
нас уже потребовали пойти на тя
желые жертвы. — констатирует 
газета «Орор», — за ними после
дуют другие, которые будут таки- 
.ми же неприятными и резко cKaj 
жутся на нашей повседневной 
жизни».

Рост дороговизны Во Франции 
вызывает глубокое недовольство 
в самых широких слоях насе,пения 
страны.

БЕРЛИН. 13 января. (ТАСС). 
Проект мирного договора с Герма
нией, выдвинутый Советским пра
вительством. и его предложение в 
двухмесячный срок созвать мир
ную конференцию по-прежнему 
являются главной темой, привле
кающей внимание общественно
сти и печати ГДР. Все слои на
селения Германской Демократиче
ской Республики расценивают эту 
новую инициативу Советского 
Союза в германском вопросе как 
еще одно доказательство его 
стремления обеспечить мирное и 

демократическое развитие Герма
нии и содействовать укреплению 
безопасности в Евррпе и во всем 
мире.

По призыву правительства ГДР 
сейчас повсюду в республике раз
вернулось широкое народное об
суждение проекта мирного догово
ра с Германией. На многих пред
приятиях уже состоялись собра
ния и митинги, участники которых 
с воодушевлением приветствова.пи 
новые мирные предложения Со
ветского Союза. В резолюции, 
принятой железнодорожниками 
Лихтенберга (район Берлина), вы
ражается полное одобрение совет
ских предложений и указывается, 
что они гарантируют мирное демо
кратическое развитие всей. Герма
нии. Многочисленные телеграммы 
и письма, в которых трудящиеся 
выражают благодарность Совет
скому правительству за его новую 
мирную инициативу, продолжают 
поступать в адрес советского по
сольства в Берлине.

«Нейес Дейчланд» в передовой 
статье, озаглавленной «Германия 
хочет заключения мирного догово
ра», подчеркивает, что новая 
инициатива Советского Союза 
встретила широкий отклик в обоих 
германских государствах. Вопрос 
о заключении мирного договора с 
Германией, пишет «Нейес Дейч
ланд», поставлен конкретно. У 
нас, немцев, указьгаает газета, 
есть все основания быть благодар
ными CoBeTCKoiviy правительству 
за этот миролюбивый шаг.

Характеризуя сущность проекта 
мирного договора. «Нейес Дейч
ланд» отмечает далее, что он пол
ностью уважает суверенитет, сво
боду и независимость немецкого 
народа, гарантирует ему междуна
родное равноправие, свободное 
развитие его мирной экономики, 

торговли и судоходства, а также 
свободный доступ к мировым рын
кам. Проект мирного договора от
крывает перед немецким народом 
возможность занять почетное ме
сто в семье народов, великолеп
ную перспективу мирного, созида
тельного труда.

Отметив, что проект является 
также программой мирного и де-

Касаясь последних советских 
предложений о заключении мир
ного договора с Германией, госу
дарственный секретарь США в 
резкой форме отверг их, заявив, 
что считает «нереалистичным» об
суждать вопросы, связанные с 
Берлином и мирным договором с 

Германией, в отрыве от вопроса 
«о воссоединении Германии на 
основе свободных выборов». Ког
да его в этой связи спросили, 
считает ли он «свободные выбо
ры» единственным путем к вос
соединению Германии. Даллес за
явил, что. по мнению Соединен
ных Штатов, «свободные выборы» 
являются «естественным», но не 
«единственным методом» объеди
нения Герма'нии. Однако он отка
зался добавить что-либо в отноше
нии того, какие еще методы 
объединения Германии он считает 
возможными.

Рост безработицы 
в С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 14 января. 
(ТАСС). В Соединенных Штатах 
продолжает расти безработица. 
Министерство ■ труда США сооб
щило вчера, что на середину де
кабря прошлого года число без
работных в стране составило 
4.108 тыс. — на 275 тыс. боль-

С о в е тск и е  
х о к н е и с т ы  в е ш А

НЬЮ-ЙОРК, 13 января. 
(ТАСС). Находящаяся в США 
сборная команда СССР по хоккею 
с шайбой провела вчера в Босто
не свою седьмую встречу с амери
канскими спортсменами. Против 
советской команды выступала 
команда Гарвардского университе
та. Встреча прошла при большом 
преимуществе советских хоккеи
стов и закончилась в их пользу 
со счетом 1 1 :1 .

ИЗВЕЩЕНИЕ
16 января, в 6 ч. 30 иган. вече

ра, в ГК КПСС (проспект им. Ле
нина, 38) для торговых работников 
предприятий общественного пита
ния' состоится теоретическое собе
седование по теме: «Партия боль, 
шевяков в период первой русской 
революции (1905— 1907 гг.)».

Руководитель т. Коломин Д. В.

ПОГОДА

ше, чем в предыдущем месяце, и 
на 700 тыс. больше, чем в декаб
ре 1957 года.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 15 ян
варя 1959 г. по области ожидает
ся переменная облатаость, по 
крайним северо-западным районам 
слабый снег, по остальным — без 
осадков, ветер юго-западный, 5— 
10 метров в секунду, тб'мпература 
воздуха 16—21 градус мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

15 января

16 января

«Тристан и 
Изольда». 

«Чайки над мо.
рем».

Начало спектаклей в 8 час. ве
чера.
Готовится к постановке спектакль 

«БРАТЬЯ ЕРШОВЫ».
Инсценировка романа В. Коче

това.
Принимаются заявки от органи

заций на коллективные просмотры 
спектакля.

Кинотеатр имени М. Горького
15 января •— новый художест

венный фильм «Большая жизнь» 
(2 серия). Сеансы: 8-30, 10-20,
12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30, 9-20,
11 - 10 .

Зал кинохроники

мократического развития Герма
нии, показывающей непосредст
венный путь к  воссоединению, га
зета подчеркивает в заключение, 
что̂  тот. кто отклоняет этот мир
ный договор, разоблачает себя как 
враг немецкого народа и мира, как 
противник воссоединения Герма
ния:

В газете «Нейе нейт» с пере
довой статьей «Слово . имеет не
мецкий народ» выступает гене
ральный секретарь ХДС Г. Гет- 
тииг. который пишет, что день 10 
января 1959 года стал для не
мецкого народа и для всех наро
дов Европы историческим днем. 
Все немецкие патриоты видят в 
советских предложениях ясную 
перспективу мирного и счастливо
го будущего, они благодарят Со
ветский Союз за большую по
мощь, которую он оказывает не
мецкому народу в деле мирного 
решения национального вопроса.

Газета «Бауэрн-эхо» пишет, 
что, как свидетельствует новый 
шаг CoBerciforo правительства, 
оно последовательно стремится к 
обеспечению мира во всем мире.

15 января—новые документаль
ные фильмы; «41 Октябрь», «Фех

тование женщин». «Искусство». 
Сеансы: 9 10-05, 11-10, 12-15,
1-20, 2-25. 3-30, 4-35, 5-40, 6-45, 
7-50, 8-55, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
15 января. Большой зал — 

«Большая жизнь». (2 серия). Се
ансы: 8-30, 10-20, 12-10, 2. 3-50, 
5.40. 7-30, 9-20. 11. Малый зал— 
«Катерина». Сеансы: 12-20, 2, 
3-40, 5-20. 7, 8-40, 10-20. Дети 
до 16 лет не допускаются.

Для детей— «Тень у пирса». 
Сеансы: 9, 10-40.

Паровозному депо станции 
Томск-П требуются на постоянную 
работу: стрелочники, разнорабо
чие, курьеры, уборщицы цехов, 
мотористы.

Обращаться: г. Томск, паровоз
ное депо станции Томск-П, отдел
кадров. 2 — 2

Тимирязевскому учебно-опыт
ному лесхозу требуются механик 
и кузнец, знакомый со слесарным 
делом.

Квартирами обеспечиваются.
Обращаться: Дачный городок 

(за рекой Томью), улица Октябрь
ская, 39, автобус—от центрально
го рынка.

Областному управлению «Втор- 
чермет» требуются штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 18. 3—3

Детскому саду № 16 облпром- 
страхсовета требуются ночная ня
ня и технички.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 8. 2—2

'ш м ш ш ш ит
Четверг, 15 января

19.00. Телевизионный плакат 
«О чем рассказывают цифры се- 
иилетнего плана». 19.05. Высту
пление лауреата Международного 
конкурса пианистов Арнольда Ка
плана. 19.40. «Песня, победившая 
смерть». (К 15-легию со дня ги
бели Мусы Джалиля). 20.00. «По
следние известия». (Показывает 
Центральная студия телевидения). 
20.10. Киноочерк «В Московском 
планетарии» и греческая кинопо- 
весть «Девушка в черном». Детям 
этот фильм смотреть не разре
шается.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что 26 января 1959 .года, в 10 часов утра, в 
24 аудитории (второй учебный корпус) на заседании ученого 
совета историко-филологического факультета состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата исторических наук 
ассистентом Тодюкого государственного университета 
Г. П. Шатровой на тедгу: «Декабристы и Сибирь» и на соис
кание ученой степени кандидата филологических на '̂К асси
стентом Томского государственного университета Н. Н. Киселе
вым на тему: «Пьесы «Че.ловек с ружьем» и «Кремлевские 
куранты» как этап творческой эволюции Н. Погодина».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиоте
ке тг,у.

ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИИ И ГРАЖДАН!

Позиция Запада в герА\анском вопросе—угроза миру
КАИР, 13 января. (ТАСС). Все ; рики, настаивает на продолжении 

I каирские газеты продолжают уде- | оккупации западными державами

Тимирязевский учебно-опытный лесхоз доводит до сведения, 
что вся заготовленная древесина должна быть вывезена с тер
ритории лесной дачи до 15 февраля 1959 года. После этого 
срока древесина будет передана другим потребителям. От
пускается на льготных условиях для самостоятельной заготов
ки тонкомерный .чес.

Обращаться; Дачный городок (за. рекой Томью), улица Ок
тябрьская, 39, телефон 33-54. 2— 1.

Берлинские демократические 
газеты отводят сегодня много ме
ста- различным материалам, свя
занным с новыми советскими 
предложениями. Они публикуют 
эти материалы под заголовками: 
«Мирный договор — пробный ка
мень для испытания воли к миру 
и патриотизма всех немцев» 
(«Нейес Дейчланд»), «Путь к пе
реговорам открыт» («Берлинер 
пейтунг»), «Вперед, к  мирной 
Германии» («Нейе цейт»), «Волна 
одобрения» («Дер морген») и т. д. 
Все вышедшие сегодня газеты по
свящают проекту мирного догово
ра и предложению о .созыве мир
ной конференции передовые 
статьи.

лять большое внимание новым i Берлина... Такая позиция запад-
советским предложениям по за
ключению мирного договора с 
Германией,

Комментируя советский проект 
мирного договора с Германией и 
ноты Советского правительства по 
этому вопросу, политический обо
зреватель газеты «Аш-Шааб» Му
хаммед эль-Хамули пишет;

«Советский Союз настаивает на 
выводе оккупационных войск из 
Германии и заявляет, что он же
лает прекратить оккупацию Бер
лина. Советский Союз выступает 
с рядом предложений по этому 
важному вопрбсу.

С другой стороны. Запад, осо
бенно Соединенные Штаты Аме-

ных держав . свидетельствует о 
том, что Запад упорно не »:елает 
предоставлять германскому наро
ду право на самоопределение и 
нарушает тем самым принципы 
международного права.

Позиция, занимаемая запад
ными державами в вопросе о Гер
мании, еще раз подтверждает, что 
западные державы продолжают 
проводить империалистическую 
политику, политику поддержания 
международной напряженности, 
которая может привести к столк
новению и к новой мировой вой
не. Таким образом, позиция Запа
да представляет собой угрозу 
всеобщему миру.

Артели «Худоя:ественный труд» требуются: нормировщики, 
механики швейных машин, электромонтеры, слесари-водопро
водчики по совместите.чъству, коновозчики, охранники, кочега
ры, ученики в швейные, ковровые и другие цехи.

Здесь же принимают от населения заказы на изготовление:
ЛЕГКОГО ДАМСКОГО ПЛАТЬЯ — срок исполнения 10 

дней, по адресу; улица Лермонтова, 28; Коммунистический 
проспект, 31; Средне-Кирпичная, 23; Восточный переулок, 4 
{Томск-2): государсгвенн'ый подшипниковый завод № 5;

ГОЛОВНЫХ УБОРОВ — женских, мужских и детских по адресу: Ко1чмуниСтический проспект, 31.
Гр-н Байбель Давыд Андре

евич, проживающий в г. Томске, 
переулок Шпа.чьный, 5. кв. 2, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Байбель Екатери
ной Петровной, проживающей в 
г. Томске, переулок Простор

ный. 19.
Дело подлежит, рассмотрению в 

народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Коллективы школ №№ 28, | 
25, 16 г. Томска с глубоким ' 
прискорбием извещают о смер- ' 
ти старейшего учителя школы 
№ 28

МИЛЛЕРА 
Федора Ивановича

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Вынос тела состоится в 13 
часов 15 января, из квартиры I покойного (г. Томск, Коммуни- 

I стический проспект, 120-а).

ч . .
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